



1/13(金) 共通テスト激励会！

1月14日(土)15日(日)に行われた2026大学入学共通テストに向けて、激励会を行いました。校長先生、進路指導主事、学年主任から本番前のアドバイス、また後輩からは「先輩方の努力をたくさん見てきました。自分自身を信じて頑張ってください。」と心強い応援の声をいただきました。



1/22(木) 令和7年度 理数探究発表会開催

恒例の理数探究発表会が開催されました。科学班(2班)・物理班・生物班・化学班 5つのグループがそれぞれの課題を見つけ、計画→実行→振り返り を繰り返し探究し、この発表会に至りました。助言者として東北大ニュートリ/科学研究センター准教授 池田晴雄先生をお招きし、講評していただきました。

- 科学班1 バナナは本当に滑るのか
- 科学班2 もし人間が○○だったら
- 物理班 植物発電でスマホを発電しよう
- 生物班 カメムシ撃退大作戦
- 化学班 黄色い皮は静かに燃える夢を見ている



吹奏楽部 普通科2年 吉野一花（古川中）

第17回吉城高等学校吹奏楽部定期演奏会
日時：3月15日(日) 開場13:30 開演14:00

場所：飛騨市文化交流センター

私たちは8名という少人数ですが、楽器の持ち替えや違う楽器の楽譜を演奏するなど工夫を凝らしています。先日、私たちは飛騨吉城特別支援学校さんに向けてオンラインのクリスマスコンサートを実施しました。画面越しではありましたがあなたの皆さんには楽しそうに手拍子をして聴いてくださり、私たちも心温まる時間を過ごすことができました。3月には定期演奏会を行います。ぜひご来場お待ちしております!!



剣道部 普通科2年 吉川晴菜（丹生川中）

剣道部は、日々の稽古を通して技術だけでなく礼儀や集中力を大切にしています。また、練習に來てくれるOBの方など、多くの応援してくれる方々の力を得て、少ない人数だからこそどんな場面でもひとり一人が声を出し合い、切磋琢磨し、勝利に向かって気持ちを一つにしています。もっと上を目指し、壁にぶつかっても、どんな時でも諦めず、仲間と一緒に一生懸命に頑張っていきますので応援よろしくお願ひします！





YCK PROJECT REPORT



地域課題解決型キャリア教育「吉高地域キラメキプロジェクト」

第 10号

地域をフィールドに多様な人とのつながりが価値ある学びをつくる

YCKプロジェクト 課外活動プログラム 「⑧スマイル広場」を実施しました！

「スマイル広場」

- ◆日 時:令和7年11月28日(金)
- ◆場 所:飛騨吉城特別支援学校 小学部
- ◆参加者:1年生(10名)、3年生(4名)

このプログラムでは、飛騨吉城特別支援学校小学部の児童と遊びを通して交流します。子どもたちが喜んでくれるような遊びを考えて準備し、ゲームや工作、読み聞かせなどを通して子ども達と関わることで、多様性を理解し、コミュニケーション力を養うことを目的としています。このプログラムに参加した生徒は、「昨年参加したときに喜んで笑顔を見せててくれてとてもうれしかった」、「子どもが好きだから」「将来教育系の仕事に就きたい」などという動機で参加を決めたようです。

1時間の交流内容を考えるにあたり、8月のスマイル広場で特別支援学校の先生にレクチャーしていただいた、子どもたちの特性や接するときに注意することなどを共有しました。それを踏まえ、



45分間で3つの遊びをすることに決めました。

1つの遊びは読み聞かせとパネルシアターにしました。パネルシアターとは絵本に登場する人や物の絵を、お話しや歌に合わせてパネルに貼っていく読み聞かせの一つです。YCK 課外活動プログラムでお世話になっている思い出の絵本展さんに読み聞かせのレクチャーをしていただき、絵本やパネルシアターをお借りしました。2つ目の遊びは真似っこゲームにしました。難しいルールが必要なく、誰でも簡単に楽しめるゲームにしました。3つ目は何かと一緒に作って思い出として持ち帰ってほしいと考え、11月の実施ということでクリスマスツリーを作る工作にしました。はさみの扱いが難しい子もいるとのことだったので、画用紙を細く切って台紙に張り付けて準備しておき、手で巻いて貼り付けることでツリーが完成するよう、簡単に楽しめる工夫をしました。キラキラの星やハートのシールも用意し、好きなように貼ってもらいました。

今年度2回目ということもあり小学部の子どもたちはすぐに打ち解け、どの遊びも興味津々で楽しんでくれました。興味をもったことに目をキラキラさせている子どもたちの様子が見られて本当にうれしかったです。飛騨吉城特別支援学校の子どもたち、先生方、とても楽しい時間をありがとうございました。



生徒のワークシートから、感想・ふりかえりの一部を抜粋しました。

子どもたちに楽しんでもらうため工夫することができた

1年生	3年生	3年生
<ul style="list-style-type: none"> ・自分がやりたいこと、将来に向けて頑張りたいことが少し見えてきたと思います。先生方は生徒のことを知りつくしていて本当にすごいと思ったし、あこがれました。 ・パネルシアターは楽しんでできました。いい雰囲気でみんな楽しめていてうれしかったです。また来年もあったら参加したいです。 	<ul style="list-style-type: none"> ・三回目の参加でしたが、スマイル広場の活動はとても楽しくて学ぶことがたくさんあるなど感じました。子どもたちが喜ぶ姿や楽しそうにしている姿が見られて、参加してよかったです。ここで学んだことを今後の人との接し方に生かしていきたいと思います。 	<ul style="list-style-type: none"> ・工作で作ったツリーに一人一人の個性があふれていて、見ていてとても楽しかったです。最後には高校生のみんなでアーチを作つてお別れしました。とても貴重な経験になりました。 ・自分が担当した「ゲーム」は、児童によって苦手なことが違うので思うようにいかないところもあり、「やってもらう」ことの難しさを実感しました。

ご意見・ご感想などは、吉城高校・キャリア推進部までお問い合わせください。

0577-73-4555



← 課外活動プログラムの一覧はこちらから